**40** LaJornada



## Legisladores morenistas condenan amagos y dichos de Trump sobre México



Desde la tribuna de la Comisión Permanente, diputados y senadores de Morena se pronunciaron en contra de los dichos del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, en el sentido de cambiar el nombre del Golfo de México a "Golfo de América", al tiempo que condenaron la acusación del magnate en el sentido de que México está dominado por los cárteles de la droga.

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña –quien dirigió la sesión de la Permanente, en sustitución de su homólogo de la Cámara, Sergio Gutiérrez Luna--, hizo un pronunciamiento en apoyo al gobierno de Claudia Sheinbaum ante las declaraciones del próximo mandatario estadunidense, y un"llamado al respeto a nuestra independencia y soberanía nacional".

El senador subrayó que "no se puede hacer una gran nación con racismo y con clasismo. En todo caso, no se debería construir una nación con racismo y mucho menos lo deberían hacer los Estados Unidos de América".

Luego de hacer un recuento de las luchas históricos al interior de ese país en contra de los prejuicios raciales, lamentó que "hoy el presidente electo de los Estados Unidos de América, a días de volver a la presidencia, pretende hacer institucional el racismo y convertirlo en una política pública, destacadísima de su próximo gobierno.

PERIÓDICO PÁGINA

IA I

**FECHA** 

09-01-25

SECCIÓN

**LEGISLATIVO** 



**10** LaJornada

"No solo le dará con ello la espalda a la esencia de los Estados Unidos. Le dará la espalda a ser el país de las libertades de las que se dice promotor. Renegará de lo que ha sido el corazón de la formación de los Estados Unidos, la inmigración, ya que su país es una nación formada por inmigrantes de todo el mundo".

Fernández Noroña le deseó al nuevo gobierno estadunidense "todo el éxito, menos en lo que tenga que ver con políticas públicas basadas en el racismo, el clasismo y la mezquindad humana", y ante la pretensión de Trump de cambiarle el nombre al Golfo de México, resaltó que "América es todo el continente" y que dicha propuesta del republicano "en realidad busca minimizar a nuestra patria, y eso es incorrecto e inaceptable".

En ese mismo tono, hizo ver que Estados Unidos "no ha adoptado una parte en la solución" del problema del consumo de drogas, ya que sigue siendo el principal mercado de consumo de esas sustancias en todo el mundo.

Por su parte, la diputada morenista Leide Avilés le hizo un llamado a Trump, ante lo que calificó como sus "desatinados comentarios" sobre que México está dominado por los cárteles de la droga. Le recordó que la demanda de fentanilo está en Estados Unidos y es necesario que allá se generen políticas públicas para combatir ese consumo de sustancias ilícitas.

"Es necesario que se reconstruya un tejido social y claro, para abordar la problemática del tráfico de drogas, se requieren acciones conjuntas que tomen en cuenta las realidades tanto de México como de Estados Unidos", dijo.

El problema del consumo de drogas "no se origina en nuestro país", pero sí está siendo atendido por el gobierno de Claudia Sheinbaum, quien ayer presentó una campaña para alejar a las y a los jóvenes de las drogas, lo que demuestra su compromiso en el tema, dijo.

El único que no condenó las afirmaciones del próximo mandatario estadunidense fue el panista Luis Enrique García López, quien cuestionó "¿por qué nos enojamos o nos sorprendemos de las declaraciones del próximo presidente de Estados Unidos? Nos está pidiendo que hagamos lo que tenemos que hacer, que es cuidarnos y cuidar a los mexicanos.

El legislador del blanquiazul recalcó que "hacer acciones contundentes para prevenir la producción y la distribución de fentanilo es una obligación del Estado mexicano. (Trump) No nos está diciendo nada que no entendamos. Y hay que comprender, (Estados Unidos) es nuestro socio comercial más importante que tenemos en este país".

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



09-01-25 LEGISLATIVO



En ese tono, recalcó: "si bien a ustedes pareciera que no les preocupan los señalamientos que hace la comunidad internacional, o específicamente el presidente Trump sobre México, yo les quiero decir que vivimos en un mundo globalizado, en donde estas declaraciones por supuesto que van a tener impacto".

https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/08/politica/legisladores-morenistas-condenan-amagos-y-dichos-de-trump-sobre-mexico-8076